

Baja natalidad I

Señor Director:

Respecto de las cartas de los señores G. Durán y L. Rivera del viernes 30, relativas al alto costo de crianza en Chile, cabe agregar que el costo directo mensual para los padres varía según sea la edad y género del hijo/a, y el nivel socioeconómico de la familia. En particular, el costo mensual aumenta desde \$350 mil/mes para un bebé del quintil 1, hasta \$713 mil/mes para un estudiante universitario del quintil 5 (montos aprox. en pesos de diciembre 2025). Esto significa que, para asegurar poder cubrir los costos de crianza desde los 0 y hasta los 25 años, una familia debe disponer en el banco al momento de nacer el hijo/a (lo que se conoce como valor presente) de un capital que fluctúa aprox. entre los \$78.6 millones y los \$144.5 millones, dependiendo del grupo socioeconómico al que pertenece la familia.

Más importante, y sin desconocer que la decisión de ser padres es multidimensional, ni que políticas sociales bien focalizadas podrían atenuar el impacto económico en las familias, desde una dimensión económico-financiera estricta y bajo supuestos razonables, sigue siendo buen negocio tener hijos, por cuanto los beneficios económicos esperados de ese hijo/a (por sus ingresos laborales futuros) superan los costos de crianza.

LEONARDO HERNÁNDEZ

ANJA USLAR

CLAPES UC